

Grande remise à zéro ou grand changement

"En posant le pied sur le sol américain, j'étais loin d'imaginer à quel point mon image de ce pays, façonnée par la culture européenne, allait être bouleversée. Je pensais connaître les États-Unis, imprégnés dans la culture européenne, mais la réalité était bien différente.

Cette découverte a commencé en Californie du Nord, un épicentre de technologie et de progrès scientifique, perçu par mes amis comme l'un des endroits les plus progressistes des États-Unis. Là, j'ai rapidement compris la signification extrême de la polarité. Deux modes de pensée se confrontent ici, plus visiblement qu'ailleurs : un monde mécaniste et futuriste, symbolisé par l'air, où l'homme est vu comme une machine perfectible, et un monde de spiritualité et compassion, représenté par l'eau, prônant le retour à la nature et la valeur intrinsèque de chaque individu.

Dans le premier, l'intelligence artificielle règne, envisageant l'humain comme un ensemble de mécanismes reproductibles. C'est un univers de robots, de voitures autonomes, et d'algorithmes, où l'intelligence, le pouvoir et la richesse sont les valeurs suprêmes. À l'opposé, le monde de la spiritualité insiste sur l'écologie, la sauvegarde de la planète, et l'importance de se connaître soi-même. Ici, les traditions anciennes comme le bouddhisme et le chamanisme sont en vogue, et les systèmes de gouvernance sont décentralisés.

L'air et l'eau coexistent sans s'opposer ni se mêler. Deux modèles de société se côtoient sans remettre en question les limites du progrès scientifique, un débat largement ignoré en dehors des cercles universitaires.

La tradition ésotérique nous enseigne que la polarité se résout par l'émergence d'un troisième élément, symbolisé soit par la terre soit par le feu. La terre nous appelle à nous retirer de l'agitation du monde pour embrasser des valeurs concrètes et sûres, telles que la famille et la nature, même au prix d'un niveau de vie réduit. Le feu, quant à lui, symbolise l'action transformatrice, l'esprit conquérant, et la complémentarité avec l'eau, tout comme l'air avec la terre.

Cette organisation élémentale souligne l'importance de l'équilibre et du juste milieu. Il s'agit de prendre du recul face à l'agitation et aux médias négatifs, et d'agir selon son inspiration. Cette exploration des éléments révèle une vérité fondamentale : l'équilibre est essentiel. Peut-être est-il temps d'organiser un dialogue sur les limites de la science sans conscience.

A vous de voir.

Elisabeth Carrio
MSc Consciousness, Spirituality & Transpersonal Psychology